

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes. 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8.
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido; extensión á juicio de la Administración.
 Todo pago se entiendo por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

En Plasencia ha habido un motín contra el obispo.

—Dice el «Rappel» de París que se anularán 60 actas.

Se ha aplazado para el jueves el tratar de la amnistía.

Las derechas y la izquierda del Senado se han reunido para acordar sus respectivos candidatos á la plaza de Senador inamovible que está vacante. El candidato de la izquierda será M. Lefranc.

Anoche doña Margarita salió para Londres á pasar unos dias.

GUERRA DE ORIENTE.

París 22.—El ministro de Hacienda sir Northcote fué interpelado en la Cámara de los Comunes sobre cierta carta que la reina Victoria habia dirigido al czar, rogándole que detenga su marcha, y el ministro se limitó á asegurar que se ignoraban las condiciones de Rusia.

Créese que Inglaterra ha impedido á Grecia tomar parte en la guerra.

Dice el «Times» que el Sultán abandonará á Constantinopla así que los rusos lleguen á Ichaaldjá, dando antes un bando excitando á los habitantes á permanecer tranquilos.

París 23.—Rusia ha invitado á Turquía á firmar un tratado de alianza, prometiéndola en este caso mostrarse indulgente.

Safvet Bajá se esfuerza en demostrar á los representantes europeos el deber en que está Europa de impedir la ocupacion de la capital. En Viena existe el convencimiento de que dicha ocupacion será momentánea.

GERONA 25 DE ENERO DE 1878.

Inauguracion Oficial

de la

LÍNEA-FÉRREA HASTA LA FRONTERA.

La fiesta internacional celebrada el domingo último con motivo de la inauguracion oficial del ferro-carril de Tarragona á Barcelona y Francia, es un acontecimiento tan fausto y de tal importancia para Cataluña, que su solo anuncio fue saludado por el pueblo catalan con viva emocion y espontáneo entusiasmo.

¿Y cómo no ser así cuando esta colosal empresa, llevada á cabo con fondos exclusivamente catalanes, abre nuevos y dilatados horizontes al comercio y á la industria nacional y une en estrecho lazo dos pueblos de comun origen?

La realizacion de esta importantísima obra, revela la prodigiosa fuerza de voluntad, la perseverancia tenaz é inquebrantable de la compañía, al paso que con justicia le colma de gloria por este nuevo triunfo obtenido por la actividad y el génio del hombre, al vencer los obstáculos, al parecer insuperables,

que la naturaleza se complace en oponer al vuelo del espíritu humano.

Á las nueve de la mañana llegó á la estacion de esta ciudad el primer tren que debia pisar los umbrales de la nacion vecina. Se componía de cinco magníficos y lujosos coches de primera clase recién venidos de Alemania, y la locomotora que los arrastraba ostentaba orgullosa el escudo de España entre el pabellon nacional y el francés, y como en señal de fiesta, se habia acicalado con guirnaldas de flores y coronas de olivo.

Apeados los expedicionarios, pudimos contar entre ellos á los señores del consejo de administracion de la Compañía, gobernador civil de Barcelona; Planás, director gerente de la Compañía; Aramburu, Figuerola; brigadier Lopez Vera; Miret, Bosch y Labrás, Puig, Gibert, Arnús, Benet y Colom, Aran de Benito, Amer y otros y representantes de todos los diarios de la capital del principado.

En la estacion esperaban para unirse á la comitiva los señores Lagunilla, gobernador civil de la provincia; Lopez Clarós, gobernador militar de la misma; Heras de Puig, presidente de la diputacion provincial; algunos magistrados de la audiencia de Barcelona que habian llegado á esta el dia anterior; el coronel de ingenieros Sr. Barraquer; Vicario general, Arcipreste de la Iglesia Catedral; coronel Buil; juez de primera instancia; el teniente de Alcalde Viñas, otros que no recordamos, y un representante de LA LUCHA.

Frente las cocheras de la estacion y sobre un pequeño tablado, se habia levantado un altar en el que se celebró el santo Sacrificio de la misa.

Después de dada la bendicion por el sacerdote celebrante, el señor Vicario general bendijo en la forma prevenida por el ritual, la línea y los coches del tren expedicionario.

Concluida la ceremonia, fué servido por el dueño del restaurant del carril, un excelente desayuno, y enseguida reanudó su marcha el tren hasta Figueras, en cuya estacion se hizo un pequeño descanso durante el cual, una sociedad coral nos obsequió cantando á voces solas algunas escogidas piezas.

Incorporados á la comitiva el excelentísimo señor capitán general del principado que habia pernoctado en la capital del Ampurdan, el gobernador militar del castillo, señor Dolsa y otros jefes, el juez señor Nogués y el alcalde señor Jordi, siguió el tren su marcha que no ofreció novedad importante para el viajero hasta que la locomotora penetró en el gran túnel de Vilajuiga, cuya latitud no baja de mil doscientos metros y en el cual se tuvo la buena idea de colocar peones de trecho en trecho, con teas de bengala, no sabemos si con idea de que pudiésemos admirar la obra, ó con

el de dar un aspecto fantástico á aquel paso.

Desde Llansá hasta Port-Bou, el paisaje que se ofrece á la vista es de lo mas encantador y soberbio que puede imaginarse. A la derecha el mar, lamiendo silencioso las rocas que formando una bahia natural, sujetan su furia y á la izquierda las montañas cultivadas por la laboriosidad de nuestros campesinos.

En la estacion de Culera se incorporó á la comitiva la música del regimiento de San Quintín y una compañía del propio cuerpo con su bandera. Culera es la estacion inmediata á Port-Bou; ayer una empinada montaña, hoy un llano como la palma de la mano. Frente su estacion en mitad de la via se levantaba un arco de triunfo formado con verde boj y rematado con banderas francesas y españolas.

A los pocos momentos de descender del tren, el silbido de la locomotora nos anunció la presencia del francés que conducía á las autoridades de aquella nacion, y el cual fué saludado por los acordes de la marcha real.

Apeadas las personas que en él venian, fueron recibidas por nuestras autoridades mientras que, por el consul de España en Perpiñan, señor García, se procedía á la presentacion de franceses y españoles.

Entre los primeros recordamos á los generales Du Barry y M. Formi de la Blanchetée; monseñor Carraguel, obispo de Perpiñan; M. Filippini, en representacion del gobierno francés; M. Tartü, ingeniero jefe de puentes y calzadas; M. Lancilin, en representacion de M. Hugot, director general del ferro-carril del Mediodía; los jefes del servicio de dicha línea, M. Chacon, monseñor Les Barrières, M. Andrieux, M. Millet, M. Dufaure y M. Goguel; M. Varenne, jefe de Obras públicas; M. Picas, presidente del tribunal civil; M. Reiné, ingeniero jefe de la línea de Portvendres y otros.

Después de cambiados los saludos de respeto, se pasó á uno de los salones de la estacion adornado convenientemente con grupos de banderas francesas y españolas confundidas, en donde se sirvió un banquete.

La presidencia de la mesa fué ocupada por el general Blanco, teniendo á su izquierda al general Barry y al Sr. Marcet, presidente del Consejo de Administracion del ferro-carril de Tarragona á Barcelona y Francia, y á su derecha monseñor Carraguel y al Gobernador civil de esta provincia, Sr. Lagunilla.

Al saltar los tapones del champagne, inició los brindis el Sr. Marcet, haciéndolo por el Rey, por el general Blanco, por el obispo de Perpiñan y Vicario general de esta diócesis; por las autoridades superiores de Barcelona y Gerona, por los ingenieros del ferro-carril del Este, por los representantes del país por la prensa y por las autoridades

francesas, terminando con un Viva la paz!

Brindó el general Blanco por Mac-Mahon, y porque la inaugurada línea férrea, estreche mas y mas los lazos de amistad de dos pueblos amigos.

El general Barry, lamentó no poderse expresar en el armonioso idioma de Cervantes, y brindó por el bizarro ejército español y por el general Blanco.

El Sr. Vicario general de esta diócesis, brindó porque el cielo otorgue su proteccion á la nueva línea.

El Sr. Lagunilla, brindó por el mariscal Mac-Mahon, por el Rey y por la prosperidad de la compañía del ferro-carril de Tarragona á Barcelona y Francia.

El Sr. Obispo de Perpiñan, dijo que en la union de Francia y España como en la de Francia é Italia, veía la mano de la Providencia que realizaba la asociacion universal de todos los hombres, hijos de una misma familia.

M. Damas, individuo del Consejo de la Compañía del Mediodía, brindó por la prosperidad de Francia y España.

M. Filippini, prefecto de Perpiñan, brindó tambien por la prosperidad de ambas naciones, por el mariscal Mac-Mahon y por don Alfonso XII.

El señor Miret, brindó por la union de Francia y España y por la prosperidad de una y otra compañía.

El señor Arnús, brindó tambien por las dos compañías y por el pueblo francés.

El señor Delfabro, brindó por la grande obra llevada á feliz término para bien del país y del Ampurdan especialmente.

El señor Heras de Puig, presidente de la Diputacion provincial, estableció un paralelo entre la falta de comunicaciones en tiempos antiguos con los modernos y brindó por la Diputacion de los Pirineos Orientales.

El señor Viñas, teniente de Alcalde de Gerona, brindó por la prosperidad de la nueva línea y por Perpiñan.

El señor Sandoy, magistrado de la Audiencia de Barcelona, después de felicitar al Director gerente de la Compañía señor Planás, por la realizacion de tan grande obra, dirigió un brindis á la magistratura francesa.

El cónsul de España en Perpiñan, señor García, brindó por la paz de ambas naciones.

El señor Jordi, alcalde de Figueras, brindó por el Consejo de Administracion de la compañía, por las autoridades y por el Rey.

El Sr. Baró, director de La Crónica de Cataluña dió las gracias al consejo de administracion de la Compañía por las atenciones y deferencias que siempre le ha merecido la prensa y terminó brindando porque el silbido de las balas no apague nunca el silbido de la locomotora.

El Sr. Aran, brindó por la union y armonia de las dos compañías.

El poeta señor Amer, leyó una poesia alusiva al acto.

El Sr. Maspons, brindó por las cámaras francesas.

El Sr. Cornet, representante del *Diario de Barcelona*, brindó por la feliz terminacion de una obra que habia constituido durante muchos años el sueño dorado de Cataluña.

El Sr. Planás, tras un sentido y elocuente discurso, brindó por la union de los dos países y dedicó una lágrima á Mr. Trône, á quien, dijo, se debe la realizacion en un plazo tan corto de la línea hasta la frontera.

El Sr. Aramburu, dedicó su brindis al personal de la construccion de la línea, á cuya inteligencia y actividad se debe la celebracion de tan importante suceso.

Se hacia tarde, y el Sr. Marcet, despues de dar las gracias á cuantos habian aceptado la invitacion de la Compañía, anunció que los trenes esperaban.

En el anden de la estacion despedimos á las autoridades y demás personajes de la nacion vecina y, al ponerse en marcha el tren francés, la música de San Quintin dejó oír los ecos de la marcha real.

La comitiva española ocupó luego el tren para regresar á Barcelona, deteniéndose en las estaciones de Figueras y de Gerona, en donde se apearon las autoridades respectivas.

El día 20 de Enero de 1878 será una fecha memorable para la patria. Desde este día dos cintas de hierro salvan las fronteras que nos separaban de Francia y verifican la union de dos países hermanos.

La explotacion de esta línea, que tantos beneficios ha de reportarnos, porque indudablemente ha de imprimir un vigoroso impulso al progreso y desarrollo de nuestra industria, fuente de todas las riquezas, al par que constituirá un nuevo y poderosísimo elemento de vida y civilizacion para nuestra amada patria, ha llenado de entusiasmo todos los pechos catalanes, porque hace concebir grandes y fundadas esperanzas para la prosperidad de nuestro rico suelo.

Nosotros nos asociamos á este noble entusiasmo general y despues de enviar desde las columnas de nuestro periódico la mas cordial felicitacion al digno Consejo de Administracion de la Compañía de los ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia, hacemos fervientes votos porque el mas lisongero de los éxitos corone sus laudables y nunca bastante bien ponderados esfuerzos.

APUNTES HISTÓRICOS SOBRE FIESTAS REGIAS.

II.

Como dijimos en nuestro número anterior vamos á dar una idea de las ceremonias que desde tiempo de la casa de Austria se han venido celebrando cuando las reinas hacian su solemne entrada en la corte por primera vez, conservando la misma escritura que el original manuscrito de este curioso relato.

«Cuando las señoras reinas de España habian de hacer entrada en la corte por primera vez, venian á hacer noche algunos días antes á el quarto Real de San Gerónimo; y la Reina Nuestra Señora Doña Maria Ana de Austria alojó en el Palacio del buen Retiro.

El día antecedido á la entrada

van los consejos á besar á S. M. la mano y darle la bienvenida, siendo el primero el Consejo Real, despues de la tarima para ir nombrando los del Consejo que se siguen por antigüedad volviéndose á el lugar de donde salen para ello y en acabando el consexo y Secretarios con la ceremonia vuelve á salir todo en un cuerpo.

El día de la entrada sale la villa de su Ayuntamiento á caballo, delante los ministros inferiores de gala, despues cuatro maceros con ropas terciopelo carmesí y franxas de oro y las mazas, luego por sus antigüedades el Procurador general, escrivanos de Ayuntamiento y Rexidores vestidos de calza entera, Jabones, «cueras» y ropones de tela y pasamanos de oro. Gorras de terciopelo negro, estribos y clavazon dorado.

El último de todos entre los dos Rexidores más antiguo el Corredor en el mismo traje; y detrás el alguacil mayor, contador y receptores vestidos de negro, con calza, capa y gorra de gala.

En llegando á donde S. M. está aposentada, despues de haber besado la mano á su magestad y dádole la enhorabuena, los primeros el corredor y el más antiguo rexidor, se quedan á el lado izquierdo de la tarima y llega por su antigüedad todo el ayuntamiento, en acabando se vuelven á salir en aquel orden para esperar á la puerta de un arco que se suele formar á la entrada de la Calle de la carrera de San Gerónimo á las esquinas del Prado, donde está prevenido el Pálio y cerca de él arma la Villa un tablado alfombrado y con bancos de respaldo y barandillas al rededor donde aguarda á que llegue su magestad.

Salen de la caballeriza de la reina el Palafren en que S. M. ha de hacer la entrada, en aderezo rico y terliz, llevándole del cordon el lacayo más antiguo y le acompaña delante á pié el primer caballerizo, y los caballerizos, teniendo de mas moderno el de los «Quartagos», veedor, el furrier Palafrenero, Guardarnés, «presentante de tablas» sobre estante de coches cubiertos y los demás oficiales y lacayos descubiertos detrás del palafren de su magestad va el caballo del caballerizo mayor y los palafrenes de la camarera mayor que si «es viuda ha de ser mula» y tambien de la «Guarda Mayor» y damas que unos y otros los llévan los mozos de las caballerizas en este orden llegan al retiro y aguardan en los primeros Zaguanes sin que allí tenga lugar otro ningun caballo.

Guarda mayor y Damas que han de acompañar á su magestad toman los Palafrenes, antes que su magestad baxe y en estando todo dispuesto sale acompañada de su mayordomo mayor, Caballerizo Mayor, Grandes, Mayordomos y demás Caballeros y detrás la Camarera Mayor.

Llega el lacayo más antiguo el Palafreno á el primer escalon donde está puesta la gradilla, y quitándole el primer caballerizo el terliz y «Almartica» (ó en su ausencia ó falta el más antiguo) y dándosele al guardarnés toma el Cordon con que va asegurado y le llega á la Gradilla el «Presentante de tablas» de la Gradilla que lleva envuelta en un tafetan el Caballerizo Mayor y entre él y el Mayordomo Mayor la sirven, el Mayordomo Mayor de la parte de la

Cabeza del Palafren y el Caballerizo Mayor de la otra y faltando el Mayordomo Mayor, el Caballerizo Mayor toma su lugar y el Mayordomo Semanero el del Caballerizo Mayor, retíranse los dos y la Camarera Mayor compone la falda y se vá á tomar el palafren.

Los Capitanes de la Guarda española y Alemana, en Cuerpo con baston, despejando el paso, dan principio los trompetas á caballo vestidos de librea, despues dos Alcaldes de la Casa y Corte, siguen mezclados sin lugares los Caballeros de las tres órdenes militares de Santiago, Calatrava y Alcántara, Gentiles-hombres de la Casa y de la boca y títulos.

Despues los Mayordomos de la Reina los últimos los Grandes, inmediato á S. M. la persona á cuyo cargo ha sido la jornada, todos de gala con botas y espuelas.

El Consejo de Ordenes aviga á los Caballeros de las órdenes; el Ugier de vianda á la casa, de ordenacion del Mayordomo Mayor del Rey (Ntro. Sr.) ó del de semana y por esta misma ordenacion la Guarda ó los Grandes y Títulos, el primer caballerizo lleva el Caballo del Cordon y no habiéndole, el más antiguo (como se executó en la entrada de la Reina Ntra. Sra. que por estar «vaco» el oficio de primer Caballerizo le llenaba don Francisco Velazquez) y los demás Caballerizos y oficiales van á pié delante de él, entre los Caballerizos los Tenientes de las Guardas despejando por los lados y lacayos de la Reina en dos hileras por la parte de afuera de los oficiales y Caballerizos alrededor del caballo algunos «meninos» á pié para componer la falda de la «saya» cuando sea necesario.

Despues la Camarera Mayor á su lado derecho el Caballerizo Mayor y al izquierdo el Mayordomo Mayor y junto al Caballerizo Mayor el Guardarnés y el Presentante de tablas con el terliz y gradilla cubierta de un tafetan.

Inmediatamente á la Camarera mayor la Guarda Mayor á quien sigue las Damas y los Caballeros que tienen lugar con ellas, y entre una y otra un Guarda de Damas.

Despues los Palafrenes de respeto con terlices, de diestro, luego el coche de la Persona y desde el Palafren de S. M. cierra por una y otra banda la guarda de á caballo vestida de la librea del Rey (N. S.) con pistolas de Arzon y Lanzas ginetas.

En llegando S. M. á las puertas del primer arco, se adelantan los Rexidores más antiguos á hacer la ceremonia de abrir las puertas y llegando los demás con el Pálio.

Reciben con él á S. M. al son de la música y prosigüe el acompañamiento hasta Santa María en cuyo pórtico, espera á S. M. el Cardenal Arzobispo de Toledo por ser su diócesis ó otro Prelado, si él no se halla en la Corte, vestido de Pontifical y en las manos una cruz que suele ser la que S. M. tiene en la guarda joyas con la reliquia del dignum Crucis» á que alumbran cuatro «meninos» con Achas, acompañándole dos diáconos y otros capellanes de honor por asistentes con capas y una ayuda de oratorio con el guion de la capilla y á el Guion alumbran dos Meninos con Achas.

Apease S. M. y la cámara mayor, Grandes y mayordomos junto á las gradas del Pórtico de la iglesia que para este efecto está alfombrado y allí se adelanta el Prelado ó sus ministros en forma de Prozesion.

El mayordomo mayor ó el semanero sirve la almohada en que se hinca de rodillas para adorar la cruz, luego entra en la Iglesia can-

tando: «Ista est speciosa inter filias, Jerusalem» etc.

Sirve á S. M. de «bracero» un menino y en estando en el sitio y el Prelado en el altar mayor comienza el coro á cantar el «Te Deum laudamus», el Prelado dice los versos y oraciones que para estas ocasiones Espone el Ceremonial Romano y haciendo la cortesía á S. M. y genuflexion al Smo. Sacramento que está descubierto echa la bendicion al pueblo.

Acabada esta coromonia S. M. sale y se pone á caballo en la forma que la primera vez y la capilla cantando la acompaña hasta los últimos términos de las paredes de la iglesia.

El rey espera á S. M. en las gradas del zaguan, acompañado del Príncipe é Infantes si los hay y las «Dueñas de honor» y damas mayordomo mayor, mayordomo y gentiles hombres de la cámara que no se han hallado en el acompañamiento. Toman Achas los meninos y suben SS. MM. por la antecámara de la reina y cada uno se va quedando donde le permite su entrada y se dá fin á esta funzion de cuyo acompañamiento está la planta adelante.»

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 21 de Enero de 1878.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero: Los trenes de esta mañana venian atestados de viajeros nacionales, franceses y portugueses, ávidos de presenciar las fiestas reales.

Las iluminaciones que con tal motivo se preparan, son de tal manera grandes, que hay temores de que la empresa del gas no pueda dar abasto al consumo que ha ofrecido durante las cinco noches que han de lucir, y eso que en la fabricacion se trabaja dia y noche.

Por esta misma razon el ayuntamiento no ha podido iluminar, como hubiera deseado, la monumental Puerta de Alcalá, como se hizo en las fiestas con que se celebró el fin de la guerra civil, y lo propio ha sucedido á muchos grandes de España que tenian dispuesto adornar las fachadas de sus casas con vistosas iluminaciones.

Así y todo Madrid ha de ofrecer en las noches de festejos, un golpe de vista sorprendente.

Ni por un ojo de la cara se encuentra ya una habitacion medio regular.

En los grandes hoteles se han habilitado para hospedaje los cuartos que ocupaban los criados y los sobatabancos que servian para guardar efectos, y por cierto que estas improvisadas viviendas, con una cama pasajera están alquiladas á dos y tres duros diarios y mesa aparte.

Las casas de huéspedes atestadísimas y en muchísimas los pasillos están sirviendo de dormitorio que tampoco tienen nada de baratos.

Los sirvientes de ámbos sexos, deseosos de echar una cana al aire en esta ocasion, se manifiestan en extremo exigentes con sus amos, y muchos se han declarado en huelga, dejando á estos solos con sus huéspedes y sin hallar de quien echar mano para que les sirva estos días, á pesar de haber acudido á los pueblos inmediatos.

Los artículos de primera necesidad se presentan con muestras de un alza regular. Las aves, pescados y conejos suben como la espuma.

Los artistas, dependientes de comercio y empleados en las oficinas particulares, se muestran tambien

decididos a abrir un parentesis a sus tareas habituales. Basta por hoy de fiestas.

Esta mañana llegaron D.^a Maria Cristina de Borbon y don Francisco de Asis y los señores Condes de Paris.

En la estacion fueron recibidos por su magestad el rey don Alfonso doce, la princesa de Asturias, los ministros y las autoridades civiles y militares que acompañaron a los ilustres viajeros hasta el palacio de Oriente.

Un enviado de los infantes duques de Montpensier llegó esta tarde a fin de saludar a los recién llegados y darles la bienvenida en su nombre.

Mañana su magestad, su augusta abuela, padre, hermana y primos se trasladaran a Aranjuez juntamente con el gobierno, para presenciar el solemne acto de la toma de los dichos de los regios y futuros consortes.

Después regresarán a Madrid el rey, su padre, la princesa de Asturias y los ministros y se dice que la reina Cristina quedará en Aranjuez para venir al día siguiente con su augusta nieta.

Los corresponsales de los periódicos extranjeros que han venido a esta, serán objeto de una distincion por parte del gobierno.

Este se muestra tan reservado en la cuestion de gracias, que nadie sabe nada a ciencia cierta, hasta que aparezca en la «Gaceta» del día 24.

La modificacion ministerial es el tema de las conversaciones de los políticos.

Con referencia a personas importantes, puedo decirle que no habrá crisis total hasta que las cámaras aprueben los presupuestos del próximo año económico, cosa que parece no desagradar a los presuntos herederos los constitucionales, porque estando muy adelantado el actual ejercicio, caso de que fueran llamados hoy, no tendrían tiempo para legalizar la situacion económica, teniendo que recurrir al sistema de autorizaciones para salir del paso, cosa que serviría para aprovechamiento de sus adversarios.

De aquí el que los mas caracterizados constitucionales acepten el plazo que se marca.

Por la mayordomia de Palacio se ha empezado a repartir las esquelas de invitacion para el solemne acto de desposorio y velaciones de S. M. con la princesa doña Mercedes.

El senado y el congreso de diputados será representado por los señores presidentes y Secretarios, cada uno de los cuales ha recibido hoy la esquila firmada por el marqués de Alcañices y lo mismo todos aquellos que por su gerarquia ó por su cargo tienen derecho a presenciar el regio enlace.

El Corresponsal.

Madrid 22 enero 1878.

Mi distinguido compañero: El señor Cánovas ha puesto a disposición del personal de las pleiopotencias acreditadas cerca del gobierno español, los balcones del palacio de la presidencia para que puedan presenciar el regreso al alcázar de la régia comitiva.

El duque de la Torre ha sido invitado para el acto solemne del casamiento de S. M. en concepto de caballero de la insignia Orden del Toison de Oro, y no como grande de España, porque aunque lo es desde hace muchos años, no llegó a cubrirse, de modo que será uno de los

que tendrán que permanecer descubiertos delante de S.S. M.M. en las fiestas que tendrán lugar en la régia morada.

Dicho Sr. ha contribuido con la cantidad de ocho mil reales para los festejos con que los grandes de España se proponen solemnizar el acontecimiento fausto.

Estos días el ministro de Hacienda ocupase con preferencia de la emision de cincuenta mil acciones para el exterior y veinte y cinco mil acciones para el interior, sobre la renta de aduanas, para cuyo efecto fué autorizado por la ley de presupuestos del actual ejercicio.

La cuestion de billetes para los toros adquiere mayores proporciones.

Anoche el gobernador civil tuvo con el ministro de Gobernacion una animada conferencia y otra con el alcalde primero y, como consecuencia, dichos dos Sres. conferenciaron con el Sr. Cánovas, sin que pudiera arreglarse el asunto, puesto que en todo el día de hoy se hablaba de la dimision de la diputacion provincial para cuando pasen las fiestas. Cuando esto sucedia en las regiones oficiales, varios sujetos que no tienen carácter oficial, enseñaban dos y tres billetes que habian merecido de la generosidad de algun concejal según públicamente decian.

Con los asientos que se han aumentado en el circo caben 1900 personas y tirádose igual número de billetes, sin embargo es punto menos que imposible para los altos funcionarios el adquirir uno.

La multitud de forasteros se muestran en extremo descontentos porque no pueden asistir a su funcion favorita.

No es menos el disgusto que manifiestan por la misma razon el pueblo de los barrios bajos de Madrid.

No puede V. formarse una idea del afan con que se busca un billete. Es preciso verlo.

El Sr. Mendo Figueroa, fiscal de imprenta ha fallecido.

El corresponsal.

Gacetilla General.

Anteayer y ayer en celebracion del regio enlace, hubo repique general de campanas y salvas de artilleria.

Los gigantes y enanos recorrieron las calles de la poblacion, llevando el contento y la alegría al ánimo de la gente menuda.

Hoy a las once de la mañana debe tener lugar en la Santa Iglesia Catedral un solemne Te-Deum en celebracion del fausto suceso.

Media hora antes saldrán de las casas consistoriales las autoridades, corporaciones y demás personas invitadas al acto, siguiendo la carrera de costumbre.

Anteayer, en medio de una concurrencia numerosa, lidiaron las tropas de la guarnicion toretes, en la rambla de Santo Domingo y en el patio del cuartel de San Francisco. Los primeros dieron escasísimo juego, pero los de San Francisco proporcionaron mas de cuatro sustos a los diestros, amenizados con alguna que otra contusion, afortunadamente de ninguna importancia.

Ayer se estaban repartiendo a domicilio las esquelas de invitacion para el gran baile dispuesto por la comision de festejos, y que ha de tener lugar esta noche en el salon del Odeon.

La recepcion que anteayer tuvo efecto en las casas consistoriales, estuvo brillantemente concurrida. El señor Gobernador civil de la provincia recibió en corte a las autorida-

des, corporaciones é institutos militares, amenizando el acto la música del regimiento de Almansa.

La revista militar que debia verificarse ayer tarde, no tuvo efecto; pero como dicho acto figuraba condicionalmente en el programa de festejos, no podemos llamarnos a engaño.

Durante estos tres días de fiesta, las fachadas de los edificios públicos y algunas particulares, se hallan engalanadas y profusamente iluminadas por la noche.

Segun una carta que nos remite nuestro activo corresponsal de Torroella de Montgrí, que no publicamos por falta de espacio, en aquella villa se celebró ayer con gran pompa y públicos regocijos el enlace de su magestad el rey con su prima la infanta doña Mercedes. El retrato de su magestad estaba colocado en las casas consistoriales dándole guardia de honor la fuerza de aquella guarnicion.

La notable música de la villa tocó piezas escogidas al pié de dichas casas; recorriendo luego la poblacion acompañada de un inmenso gentío.

Por la noche la poblacion apareció iluminada celebrándose bailes públicos dispuestos por el ayuntamiento y su activo presidente.

Ha sido declarado cesante el Administrador de correos de San Feliu de Guixols Sr. Sendra, y nombrado en su lugar el que lo fué anteriormente Sr. Comadira.

El retrato de su magestad el rey que, con motivo de las fiestas reales se halla expuesto en la fachada de las Casas consistoriales, no deja ni un momento de llamar la atención de los inteligentes en pinturas. A pesar de lo reciente de la ejecución y de hallarse rechupado por estar aun frescas las pinceladas, produce muy buen efecto, pues es mayor de tamaño natural, tiene una posicion elegante, bien estudiada y exente de todo el amaneramiento de que suelen estar plagados trabajos de tal naturaleza.

Felicitemos al Sr. Gelabert por esta nueva prueba de su inteligencia artística.

Nadie ignora que el Alquitran es un medicamento precioso en los casos de bronquitis, catarros, tisis resfriados y en todas las afecciones bronquiales y pulmonares.

Por desgracia, muchos enfermos a quienes este producto seria útil no le emplean, ya sea a causa de su detestable gusto, ya sea por lo fastidiosa que es la operacion de preparar el agua de Alquitran.

Hoy, gracias a la ingeniosa idea de Mr. Guyot, farmacéutico de Paris, todos esos inconvenientes, todas esas repugnancias, mas ó menos justificadas, han dejado de existir.

Mr. Guyot ha conseguido encerrar el alquitran en una delgada capa de gelatina y formar con él cápsulas redondas del tamaño de una pildora ordinaria. Estas cápsulas se toman en el momento de las comidas y se tragan fácilmente sin dejar gusto alguno. Tan luego como llegan en el estómago, la envoltura gelatinosa se disuelve y el alquitran se emulsiona y es absorbido con rapidez.

La conservacion de dichas cápsulas es indefinida, de tal manera, que las que quedan de un frasco empezado conservan toda su pureza y eficacia durante años enteros.

Las Cápsulas de Alquitran de Guyot ofrecen un tratamiento racional y barato, puesto que no cuesta sino un real diario, próximamente, y dispensa del empleo de toda clase de tisanas.

Como todos los buenos productos, las Cápsulas de Alquitran de Guyot han suscitado numerosas imitaciones y fraudes. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que llevan en la etiqueta su firma impresa en tres colores.

Correo de Madrid.

Correo del 21.

Los constitucionales que fueron ayer a Aranjuez son, los señores Naverro y Rodrigo (don Carlos), conde de Rascon, Polo, Mérelles, Villarroya, Orense, Hermida, y el secretario del congreso señor Martinez.

Ciento setenta y ocho diputados fueron ayer a Aranjuez con el objeto de felicitar a S. A. la infanta Mercedes.

Correo del 22.

Han sido nombrados ayudantes del Rey don Francisco de Asis los generales Alós, Cuadros, Echavarría y los brigadieres Arizaga y Alcalá, que desempeñaron igual cargo anteriormente.

Aunque se cree generalmente que sean objeto de una amplia amnistia los periódicos que están sufriendo condena ó se haya dictado contra ellos fallo condenatorio por los tribunales de imprenta, no se ha podido averiguar si está redactado el decreto, ni, por consecuencia, el alcance que haya de tener aquella medida.

Ciencia y artes.

El señor Cantoni, director del Instituto de agricultura de Milan, ha estado haciendo una serie de observaciones meteorológicas desde hace largo tiempo, especialmente para averiguar la influencia que las diferencias de temperaturas del suelo y del aire ejercen en la vejetacion.

En un número reciente de los «Anales Agronómicos» se ha publicado un extracto de los resultados que ha obtenido.

El principio del crecimiento en la primavera, su continuacion y su detenimiento, dependen de causas fisico-químicas relacionadas con la temperatura del suelo y del aire consideradas ambas en abstracto y relativamente entre sí.

El crecimiento de las partes herbáceas de una planta, por lo menos según las conclusiones de Cantoni, es favorecido poderosamente por un suelo cuyat emperatura es de varios grados mas baja que la del aire. Asegura que el crecimiento tiene lugar cuando la diferencia de temperatura entre el suelo y el aire ignaia ó exede a tres grados del centigrado.

Se necesita una diferencia menor para la formacion de las sustancias amiláceas, y particularmente las sacarinas. El Sr. Cantoni cree que haciéndose observaciones de este género con todo cuidado, se puede esperar comprender por qué las plantas en un mismo clima, en el mismo suelo y sometidas a las mismas condiciones generales, no principian y dejan de crecer simultáneamente, por qué una planta absorbe más ácido carbónico que otra; por qué la misma planta unas veces absorbe más y otras menos dicho gas, y porque cuando, absorbiendo la misma cantidad de gas, varia de vigor; porque cesa el crecimiento en el Otoño, aunque el aire sea mas caliente en esta estacion que en la primavera; que es cuando principia el crecimiento, y otros problemas de la vida de las plantas.

Gacetilla Religiosa

SANTO de HOY.—La Conversion de San Pablo. SANTO de MANANA.—Sta Paula vda. S. Policarpo.

Telegramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 23.—A las once de la mañana salió la comitiva real, entrando en la Basílica de Atocha á las once y media en la forma siguiente. La infanta doña Cristina, los condes de París, las infantas doña Pilar y doña Lulalia, los duques de Montpensier, el Monarca seguido de los ministros y altos dignatarios de palacio, la infanta doña Mercedes acompañada de la princesa que la apadrinó en representación de la reina Cristina, ligeramente indispuerta en palacio, y el rey don Francisco, padrino del Monarca.

Inmediatamente se realizó la ceremonia del casamiento, reducida á una misa y Tedeum, oficiando el cardenal patriarca de las Indias, y retirándose acto continuo la comitiva á palacio, siguiéndola la carrera trazada.

La tropa tendida y colgadas las casas.

Asistieron los jefes de palacio, la grandeza, el Nuncio y cardenales, comisiones de las Cámaras, el cuerpo diplomático y las autoridades.

A las dos menos cuarto llegó la comitiva á Palacio dando el Monarca el brazo á la Reina para subir la escalera, presenciando despues la familia real el desfile desde el balcón llamado de los Principes.

Imp. de «La Lucha.»

Plaza de las Coles, núm. 39, segundo.

Anuncios.

El día 10 del corriente, entre las estaciones del ferro-carril de Figueras y de esta ciudad se extravió un cajón de 50 á 60 centímetros cúbicos que contenían los sumarios de los batallones de Reserva de la Coruña núm. 42, Reserva núm. 14, de Barcelona núm. 40, hoy primer batallón del Regimiento de S. Quintín.

Se suplica á la persona que le haya encontrado, le entregue en el cuartel de San Martín que se le gratificará.

Gerona 21 de enero de 1878.—El Comandante Jefe del Detall, Bonifacio Blanco. 2-3

En la peluquería del Sr. Pagés se necesita un buen oficial.

PARA

LA HABANA
con escala en
Puerto-Rico



Saldrá el 26 del presente á las 10 de la mañana, de Barcelona, el acreditado y veloz

Vapor Trasatlántico español

FRANCOLÍ

Su capitán don Juan Martí Ydoyaga, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios señores Pablo M. Tintore y compañía, calle de Mendizábal, núm. 19 bajos. Agentes de Aduanas. Señores P. Bertran Pastor y Comp., calle de Cristina, núm. 12 entresuelo de la derecha, Barcelona. 6-6

APRENDIZ.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO se necesita uno.

EL FÉNIX

ESPAÑOL.



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.
Ramo de incendios.

Representacion de la provincia de Gerona.
Esta gran Compañía Nacional acaba de organizar definitivamente la representación de esta provincia confiándola á los señores

VINARDELL, PUJOLAR Y BOXA.

El importante capital de esta Compañía que la coloca á primera linea de todas las que operan en España, y la honradez con que cumple sus compromisos, le han dado tan alta reputación que es la que mas trabaja hoy en la Península.

Los siniestros pagados por esta Compañía hasta el 31 de Diciembre de 1876 ascienden á la respetable suma de

Rs. vn. 39.965,407'04

Las oficinas de la representación del *Fénix Español* en esta provincia:—Esparteros 14, entresuelo, Gerona.

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO de Señoras y Señoritas

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París; patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

Se publica los días 6, 14, 22, y 30.
Los representantes en esta capital de los Sres. A de Carlos é hijo, de Madrid, son don Vicente Dorca y los señores Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

BILLAR.

Se vende uno en muy buen estado.
En la Imprenta de este periódico darán razon. 9

CAFÈ muy decente, en paraje céntrico y de buenas condiciones para vender. Razon en la misma administración de este periódico. 9

INTERESANTE. -- Se compran primeras décimas y novenas del Empréstito, residuos y recibos provisionales del mismo, y se pagan mediante un pequeño descuento los

CUPONES

del Estado que vencerán en 31 Diciembre y 1.º de Enero próximos.

Casa de Cambio de Antonio Mateu plaza del Oli, Estanco Gerona. 31 37

NUEVOS

Y

GRAN REBAJA DE PRECIOS

EN LAS MUY ADELANTADAS aseguradas Y REFORMADAS MAQUINAS

de la Compañía

MAQUINAS PARA COSER

"SINGER"

de Nueva York

PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES

COMPANIA FABRIL SINGER

DE LA MUY ACREDITADA y famosa

El nuevo representante invita al público en general se sirva visitar el UNICO ESTABLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUMERO 10.—GERONA.

Los nuevas máquinas de zapatero cosen desde la mas fina muselina hasta 8 dobles de checrin, suléndolos y bajándolos por escala sin hacer ningun fallo en la puntada cosiendo en todas direcciones con gran ventaja sobre todas las demás de brazo, pues á más de hacer la puntada hermosísima se pueden reemplazar elásticos en botas viejas.

Esta máquina está construida muy ligera, sin hacer ninguna clase de ruido.

Las máquinas para Modistas, Familias y Sastres, amás de hacer una puntada maravillosa se llenan los carretes de la lanzadera sin necesidad de ir nada de la maquinaria, y es la única que borda en 5 torzales y con estambres de todas clases.

A lerta compradores! antes de comprar máquina para coser, no dejes de visitar al único depósito de la famosa compañía fabril SINGER que tantos adelantos ofrece la maquinaria y condiciones de venta, cual en ninguna otra encontrareis.

Esta casa cuenta con el personal suficiente para atender al instante cualquier incidente que pudiera ocurrir, siendo gratis siempre el servicio que prestan al público nuestros empleados; así mismo contando con toda clase de piezas para un caso necesario.

Igualmente encontrarán un gran surtido de hilos, agujas, algodones, torzales, piezas sueltas para toda clase de costuras.

ACUDIR, PLAZA DE LA CONSTITUCION, NUM. 10.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL.

relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo enteroy en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.